

La ciudad que queremos: retos en Seguridad y Convivencia¹²

Jorge Ordóñez Valverde, Jefe del Departamento de Estudios Psicológicos Universidad ICESI

“Retos del sector seguridad.

Entender las transformaciones del campo de conflicto de la violencia urbana en Cali. Ese campo se ha transformado aceleradamente por la presencia de las bandas criminales en los barrios, con el propósito de explotar y controlar el mercado interno de estupefacientes. Las bandas criminales sostienen una relación sistémica con otros actores de violencia como las pandillas, que pasan de ser una comunidad de fuertes lazos emocionales y códigos de honor, a grupos articulados a la delincuencia organizada con la consecuente transformación de sus valores.

Recomendaciones a la política pública.

Un fuerte y continuado trabajo de inteligencia policial sobre las bandas criminales para identificar su modus operandi, sus líderes, y sus conexiones con otras estructuras delincuenciales. Esto debe ir de la mano con un trabajo cooperativo con la fiscalía y los jueces para la efectiva judicialización y condena de los delincuentes.

Un trabajo preventivo con los jóvenes de alto riesgo en los barrios de mayor violencia, que tenga como Norte la cultura de paz, la justicia restaurativa y la integración social. Se trata de cambiar las representaciones propias de la cultura de la violencia por otras de entendimiento, tolerancia, reparación y perdón; y se trata de ofrecerles a los jóvenes un camino distinto a la violencia”.

¹ Tomado del Informe de Calidad de Vida 2014 del Programa Cali Cómo Vamos, Agosto de 2015

² Las opiniones emitidas por los expertos consultados por Cali Cómo Vamos, son de responsabilidad de cada uno de ellos y no representan necesariamente el pensamiento del programa CCV ni el de sus socios.